

**UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA  
ESCUELA DE POSGRADO**



**LA CORRUPCIÓN Y SU IMPACTO NEGATIVO EN LA GESTIÓN PÚBLICA Y  
EN LA PERCEPCIÓN CIUDADANA DEL PERÚ  
PERÍODO 2015-2016**

**TRABAJO DE INVESTIGACIÓN**

**PARA OPTAR EL GRADO ACADÉMICO DE MAESTRO EN  
DERECHO ADMINISTRATIVO Y GESTIÓN PÚBLICA**

**PRESENTADO POR LA BACHILLER  
LENY ZAPATA ANDIA**

**LIMA – PERÚ  
2018**

## RESUMEN

La investigación presentada tiene como finalidad revelar el impacto negativo que genera la corrupción dentro de la gestión pública y en la propia percepción ciudadana.

Durante mucho tiempo, las encuestas nacionales reflejaban que para la ciudadanía, el mayor problema en la sociedad, lo representaba la corrupción y eso parecía inamovible, hasta la aparición del fenómeno de inseguridad ciudadana, lo cual hizo que la corrupción descendiera como problema de segundo nivel.

El fenómeno de la corrupción aborda todas las esferas de la gestión pública y en especial en los procedimientos de contrataciones con el Estado, en este trabajo intentaremos describir dicho fenómeno así como también buscaremos conocer la percepción de los ciudadanos.

El objetivo general de la investigación es determinar el grado de relación existente entre la corrupción, la gestión pública y la percepción negativa en la ciudadanía, más aun cuando las contrataciones con el Estado se realizan con la finalidad de satisfacer necesidades de corte social, básicamente en poblaciones vulnerables. La conclusión principal del trabajo fue que la corrupción es un fenómeno complejo que está enquistado en grandes sectores de la gestión pública, generando en esta un grave impacto, pese a los esfuerzos de los Órganos de Control Institucional y demás componentes del Sistema Nacional de Control por realizar auditorías a los procedimientos de contrataciones estatales.

**Palabras clave:** Corrupción, Gestión Pública, Percepción Ciudadana, Contrataciones con el Estado, Auditoría, Órgano de Control Institucional, Sistema Nacional de Control.